

事業所名 グループホーム町屋
運 営 推 進 会 議 開 催 報 告 書

開催日時 2019年 12月 16日(月) 14時00分~14時45分	
参 加 者	議 題
利用者 0名	① 行事報告 ② 行事予定 ③ 身体拘束適正化検討委員会 ④ 質疑応答 ⑤ 次回開催日
利用者家族 1名	
地域住民の代表者 0名	
市職員 2名	
地域包括支援センター職員 1名	
事業所 2名	
会 議 録	
① 行事報告	
1号館	
<ul style="list-style-type: none"> ・11月29日 城山公園、スカイタワーに出掛けました。コスモス畑、紅葉をお楽しみ頂きました。 	
2号館	
<ul style="list-style-type: none"> ・11月23日 城山公園に出掛けました。コスモス畑、紅葉をお楽しみ頂きました。 ・11月28日 利用者様2名の誕生日会がありました。昼食時、回転寿司に出掛けました。おやつ時に、施設にて皆さんでお祝いさせて頂きました。 	
② 行事予定	
1号館	
<ul style="list-style-type: none"> ・12月28日 誕生日会 ・12月26日 クリスマス会 ・1月初旬 初詣 ・1月未定 誕生日会 	
2号館	
<ul style="list-style-type: none"> ・12月26日 クリスマス会 ・1月初旬 初詣 	

③ 質疑応答

- 初詣は全体で行かれますか？

初詣は、2名程度の利用者様で初詣に順番に出掛ける予定です。場所は、昨年と同じ、八王寺神社に初詣に出掛ける予定です。

- 誕生日会が外食されましたが、場所はどの様に決められていますか？

まずは、利用者様が美味しく召し上がって頂けるのが一番ですが、お店がバリアフリーになっていたり、障害者用のトイレがあるなども考え計画しています。

- 母が入所して落ち着きました。ありがとうございます。

認知症の方は、環境の変化で落ち着かなくなる事があります。また、環境がその方にとって良い環境だと落ち着く事があります。例えば、施設で落ち着いている利用者様が入院されると夜間せん妄など症状が出る事があります。認知症の方は、職員の表情、周りの雰囲気にとっても敏感だと思います。引き続き、利用者様が落ち着いて過ごして頂ける様にして行きたいと思います。

④ 身体拘束適正化検討委員会

あなたの近くでこのような事が起きていませんか？

⇒女性の人権問題

- ドメスティックバイオレンス（DV）

ドメスティックバイオレンスは、家庭内における配偶者等からの暴力行為を言います。

⇒子供の人権問題

- 虐待行為

家庭や、学校で身体的な虐待、心理的な虐待、性的虐待、教育の怠慢・拒否等は子供の自尊心を傷つけるだけではなく子供の人権を傷つける重大な行為で

す。

⇒高齢者の人権問題

- 虐待

介護が必要な高齢者に対し、介護する人が介護に伴う疲労やストレスから虐待を行う問題が生じています。最近では、老人ホームなどの介護施設で介護士等による虐待行為も問題になっています。

女性、子供、高齢者とさまざまな問題がありますが、特に深刻な暴行・被害に遭いやすいのが介護や支援を必要な方たちです。虐待には身体的なものだけでなく、心理的・経済的・性的虐待やネグレクト（世話の放棄）なども含まれます。

高齢者の虐待とは

- 身体的虐待

殴る、蹴る、つねる、やけどをさせるなど暴力を振るう
身体を縛りつける、過剰な投薬で動きを抑制 など

- 心理的虐待

どなる、ののしる、無視する、脅しや侮辱などの言葉で精神的に苦痛を与える など

- 経済的虐待

必要なお金を与えない
本人の合意なく預貯金や年金・賃金などを運用
勝手に財産を処分 など

- 性的虐待

性的行為の強要
下半身を裸にして放置 など

- ネグレクト

おむつを換えない
食事を与えない

入浴をさせない
不潔な環境に置く
必要な医療・介護サービスを受けさせない などがあります。

まとめ

これらは、高齢者や障害者の介護を行う家庭内や、老人ホーム・介護施設などの社会福祉施設内でも発生しています。特に、家庭内での虐待は、介護疲れの肉親が精神的に追い詰められて行うというケースが多く、被害者が認知症や寝たきりの場合は会話自体もままならない時があり、虐待が表面化しにくいという特徴があります。こうした、問題を防ぐためには、介護を行う人を孤立させないようにしたり、周囲が早めに気づいてあげたりする事が大切だと思います。

⑤ 次回開催日

2020年2月17日（月） 14：00～